



40 años de poesía

000196994

5305
AAN

26
Por Claudio Solar

El poeta chillanejo Jaime Salgado Albornoz, vicepresidente fundador del Grupo Literario Ñuble y presidente fundador de la Sociedad de Escritores de Ñuble, ha celebrado sus 40 años de poesía con la publicación de un apretado volumen donde reúne gran parte de su producción literaria con el título de "Retro 40".

Su labor de escritor ha ocurrido paralela a sus múltiples actividades como ferroviario: luego comerciante e industrial, alternando con sus actividades gremiales, en la Sociedad de Artesanos de Chillán, donde entregó un verdadero apostolado. Su poesía, desde su génesis, se proyecta con un gran sentido social, considerándose el poeta un observador de la agonía de su tiempo. Reconoce que fue un "adonis que disfrutó de la fantasía y de los perfumes de la pubertad", pero que a la inversa de un Dorian Gray, lleva el peso de su conciencia y en el ocaso de su vida, busca la soledad apretada de filosofías.

Su producción se ha caracterizado por un estilo directo en cuyos versos abundan las meditaciones y su constante observación de una humanidad que, aquejada de egoísmos, cae cada vez más en la indiferencia y en la inhumanidad. Siente que sus días se envuelven con la ceniza del tiempo: "pronto abriré el equipaje de retorno bajo el faro luminoso de tu risa". Este sombrío

gesto ante la vecindad de la muerte -y que Dios se la aleje cuanto pueda-, motivada por sus apenas 60 años de vida, nos sorprende porque le hemos conocido como un hombre muy vital, "bebedor de estrellas trasnochadas", a quien un crítico francés que nos visitara -Charles Sauvage- bautizó como "Le roi de la nuit". Sabemos que "él siempre acarició soles en su filosa espada tras los castillos".

Por muchos años ha peleado por los humildes y por la paz, por eso reconoce que "el hombre amante de la paz es un eterno guerrero". Y reitera "si dejas de luchar no espigarán los trigoles y la soledad se unirá a la tierra para sepultar tu vencida historia".

Muchas cosas declara haber amado nuestro poeta, desde maritornes de las posadas chillanejas, a las princesas altivas de la poesía, sin olvidar que hasta una monja mereció sus apasionados cuartetos: "Cuando caía la misa te vi sumisa y callada bebiendo tu fe divina, me imaginé como eras bella sierva de tu credo, hija de amor y de vida". Pero medita resignado: "Bien sé que tu amor no se iguala al que en verdad yo te tengo".

Coincidimos con el juicio de Marino Muñoz Lagos que afirma: "Jaime Salgado es un poeta que cautiva por el fulgor de sus palabras y la generosidad de su corazón. Lo que él construye es "una forma de soñar junto a la poesía".

La Discusión, Chillán, 26-1x-1992 p. 2.

40 años de poesía [artículo] Claudio Solar.

AUTORÍA

Solar, Claudio, 1926-2010

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

40 años de poesía [artículo] Claudio Solar.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)